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新入会員 岩田春樹君、竹内康人君 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

                    

岩田春樹君 竹内康人君 



  
会 長 挨 拶  

 

皆さん、こんにちは。例会への出席ありがとうございます。 

 昨日、地区の会員増強のセミナーがありました。当クラブよ

り委員長の山口日出子さんと幹事の杉浦栄次君で、会員を増や

す為のセミナーを受けて来ていただきました。私、暇だったも

んですから名古屋まで繰り出しまして、慰労を兼ねて蕎麦を食べ

に行った訳ですが、そこに何とおまけと言いますか、鈴木洋君と石川鋼勇君が現れまして、5

人で美味しい蕎麦を食べました。本当に私がビックリしたのが、締めの蕎麦で十割と二八が

揃って出てくるという一度で二度美味しい蕎麦屋さんでございまして、鋼勇君が調子に乗り

まして、冷酒をガンガン飲みまして、半分訳がわからなくなった状態でございまして、そのま

ま碧南まで帰れば良いところをもう一軒ということで、顔が見えないぐらいのとんでもない

真っ暗なバーに入りまして、周りはカップルだらけで、私たちは男性 4 人と女性 1 人という

ことで、早々と退散を致しました。 

 やれやれ、お家に帰れるかなぁと思っておりましたら、山口日出子さんが「ディスコに行こ

う。」と言い出しまして、クラブならわかりますけれども、そんな店があるのかと探してみた

らディスコがありまして、またそこに 5 人で入りまして、少し遅れの飛んで跳ねてまいりま

した。おかげで今日はちょっと声がおかしいもんですから、第 1 週ということでセレモニー

等々もございますので、この辺でお時間までよろしくお願い致しまして、ご挨拶とさせてい

ただきます。 

 よろしくお願いします。 

 
 

  幹 事 報 告  
 

 幹事報告を申し上げます。 

・ ロータリーレートの変更は、幹事報告書の通りでございま

す。 

・ ガバナー月信 8 月号掲載のお知らせが届いております。 

・ 西尾一色 RC より創立 60 周年記念誌が届いております。 

・ 碧南高浜防犯協会連合会より「夏の安全なまちづくり県民運動」のご案内が届いておりま

す。 

・ 西尾一色 RC、高浜 RC より 2023-2024 年度クラブ事業計画書が届いております。 

・ 本日の例会終了後に理事会がございますので、理事、役員の皆様は 201 号室にお集まりく

ださい。 

 
 
             

角谷信二会長 

杉浦栄次幹事 



 

  委 員 会 報 告  
 
＜出席奨励ニコボックス委員会＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

＜ニコボックス＞ 

会員増強委員会 委員 菊地富士子様  本日、卓話させていただきます。よろしくお願いし

ます。 

角谷 信二君  暑い日が続きます。夏バテしない様、会員皆様一層ご自愛ください。 

杉浦 栄次君  ７月２７日に娘が３人目の孫を無事に出産しました。とても可愛い女の子

です。 

        皆、元気に成長してもらいたいです。 

植松 敏樹君  新入会員の岩田春樹さんをご紹介させて頂きます。 

清澤 聡之君  先日の「元気ッス！へきなん」の時にエンゼル歯科様に大変お世話になり

ました。 

森田 雅也君  本日、新入会員 竹内康人さんを紹介いたします。 

石川 鋼勇君  角谷会長、杉浦幹事、山口委員長、鈴木洋君、昨夜は大変お世話になり、あ

りがとうございました！ 

山口日出子君  本日、会員増強委員会卓話の講師、菊地富士子様をご紹介いたします。よ

ろしくお願い致します。 

        昨日は、角谷会長、杉浦幹事に大変お世話になりました。ありがとうござい

ました。 

        鈴木洋さん、石川鋼勇さん、ありがとうございました。 

鈴木  洋君  角谷会長、杉浦幹事、山口委員長、石川鋼勇委員長、昨日は大変お世話にな

り、ありがとうございました。おどりすぎて、こしがいたいです。山口日出

子様、大変すいませんでした。 

小林 清彦君  先日、鷲塚にあるこども園ひまわりで、２回目となる「なつ祭り」が無事開

催できました。想定の１．５倍となる３２０名の方々にお越しいただきま

した。また、東中学校のボランティア２５名も参画してくれるなど、地域の

つながりが広がってきました。 

岩田 春樹君  本日より入会させて頂きます。岡崎信用金庫 岩田春樹です。宜しくお願い

します。 

竹内 康人君  本日より入会させていただきます。愛知県中央信用組合 竹内康人です。よ

ろしくお願いいたします。 

 総会員数 63 名 (内出席免除者 13 名の内出席者 9 名) 出席者 52 名 

 出席対象者 52／59 名 
  出 席 率    88.14％ 

 欠席者 11 名（病欠者 0 名） 



＜親睦活動委員会＞ 

会員誕生日 

１日 榊原 靖浩君    ４日 亀山 晋次君    ９日 石川 昌樹君 

１０日 樅山 朋久君   ２４日 鈴木  洋君   ２５日 角谷 圭祐君 

３０日 倉内  裕君（喜寿） 

 

奥様誕生日 

２５日 新美 宗和君の奥様  雅代様  ２６日 鉃村 良朗君の奥様 ゆかり様 

 

入会記念日 

２日 岩田 春樹君、竹内 康人君 

 
 

ク ラ ブ フ ォ ー ラ ム  
 

「ＤＥＩ・退会防止について」 

地区会員増強委員会 委員 菊地富士子様（名古屋アイリスＲＣ） 

 

 皆さん、こんにちは。 

地区会員増強委員会の委員の菊地富士子でございます。名古屋

アイリス RC より出向させていただいております。昨日は会員増強セミナーに杉浦幹事と山

口会員増強委員長にお越しいただきまして、誠にありがとうございます。では、着座にて

「DEI・退会防止について」をテーマにお話をさせていただきます。どうぞよろしくお願い致

します。 

 まず、地区とクラブの現状についてお話し致します。2760 地区の会員数の増減を見ていき

ましょう。1990 年代を境に徐々に減少しております。1997 年～2018 年まで、毎年平均 70 名

ずつ減少しております。では、コロナ禍についてはどうなっているでしょうか。2019-20 年度

は 73 名減少、2020-21 年度は 124 名減少、2021-22 年度は 63 名減少、2022-23 年度は 14 名

減少となっております。 

 先日、会員増強委員会から皆様にアンケートをさせていただきまして、それを集計したも

のの中でいくつかご紹介させていただきます。アンケートの項目は退会者の性別、年齢、会員

歴、理由などの 7 項目でございました。昨年度は 14 名の減少ということで、これからも減っ

ていくのか、あるいは増えていくのか見ていきたいところでございます。 

 では、分区内の退会率を見てみましょう。一番右端が地区全体のパーセンテージになって

おりまして、8.1%でございます。碧南 RC は西三河でございますので、8.7%でございます。

左から南尾張、西尾張、東尾張、西名古屋、東名古屋、東三河、西三河中、西三河でございま

す。 

 次に男女別の退会の割合を見ていきましょう。男性が 93.2%、女性が 6.8%となっておりま

す。 

 では、退会者を年代別に見ていきます。50 代が一番多く、全体の 36%でございます。50 代、

菊地富士子様 



60 代合わせますと、全体の約 6 割でございます。 

 次は退会者の会員歴を見てみます。アンケートを取る前は 3 年未満が多いんじゃないかな

と思っておりましたが、3 年～10 年の方が多いようです。10 年未満の方が 62%となっており

ます。 

 退会の理由につきましては、職業上が 37%、これはコロナ禍の 3 年間ということもあった

ので、そういう影響もあるかと思います。2 番目に多かったのが転勤で、29%となっておりま

す。 

 では、DEI についてお話し致します。様々なところでよく聞き、既に皆様は随分慣れてい

らっしゃると思います。 

 ・D ⇒ Diversity 多様性（職業、ジェンダー、年齢、国籍） 

 ・E ⇒ Equity 公平さ（皆が貢献できて楽しい、参加者が快適） 

 ・I ⇒ Inclusion インクルージョン（皆が必要とされるチームワーク） 

つまり、多様性があるロータリークラブを作りましょう。多様なメンバーを公平に扱うこと

で皆が仲間になれて、メンバー全員に居場所のある素晴らしいクラブができます。 

 次に東京広尾 RC の例をご紹介致します。2000 年に設立され、服部陽子パストガバナーが

所属されていらっしゃるクラブでございます。このクラブは会員数が 31 名、女性 17 名、男

性 14 名。平均年齢は 56 歳、最高年齢は 98 歳という幅広い年齢層でございます。年齢におけ

る多様性がとても豊かですね。また、多国籍クラブでございまして、外国人の方が 7 名いら

っしゃいます。このように多様性のあるクラブですが、1 つにまとめる為に次のような工夫を

されています。例会は英語と日本語で進行され、ウィークリーも英語と日本語で発行されて

おります。また、会員のご自宅で例会が開催されることもあると聞いております。DEI を取

り入れて、皆が楽しんで満足でき、退会防止につながっています。 

 次に規定審議会による変更ということで、クラブが多様性を生かす為には、規定審議会で

色々な変更がされました。各クラブは細則変更により多様性を取り入れることができるよう

になりました。規定審議会による変更は次の通りです。 

１. 各クラブとローターアクトクラブは、DEI を行動規範とする 

２. 会員が事業場または住居を所属クラブの所在地域内もしくはその周辺地域に有する要

件を撤廃する 

３. 会員はどのクラブに対してでも新会員を推薦することができる 

４. 複数の異なるロータリークラブが存在できる地域において従来と異なる衛星クラブを

設けることができる 

５. 事務総長への各クラブ出席報告の提出義務を削除する（メイクアップと出席義務の削

除）、但し、ガバナーが望めば、クラブに毎月出席報告を求めることは依然として可能で

ある 

ということでございます。 

 これから伸びているクラブは、 

 ・楽しくて快活な例会をしている 

 ・新しいことに挑戦している 



 ・自然に会員がクラブの活動へ積極的な参加意識を持っている 

 ・会員と会員の会話がベテラン会員・新会員に関わらず弾んでいる 

ということでございます。 

 会員増強の事例発表ということで、昨日のセミナーで会員増強を一番多くしたクラブとい

うのを発表させていただきました。こちらの表が 2760 地区の会員の数字を表しているもので

ございますが、マイロータリーから細かい数字を見ることができますので、皆さんご覧くだ

さい。選定の 3 つの条件は、 

１. 会員数が純増 

２. その増加率が高い 

３. 女性会員が複数増加 

ということで、増加数が 11 名のクラブが 3 つございまして、瀬戸北 RC、名古屋宮の杜 RC、

名古屋東南 RC でございます。増加率の 1 位が瀬戸北 RC、2 位が名古屋宮の杜 RC、3 位が

尾西 RC でございます。女性会員の増加数が 2 名以上のところが、名古屋東南 RC、豊橋南

RC、名古屋大須 RC、名古屋宮の杜 RC、豊橋 RC でございます。そして、この 3 つから名古

屋宮の杜 RC が総合 1 位になりまして、増加数が 11 名、増加率が 119%、女性会員の増加数

が 2 名ということになっております。 

 楽しいクラブ活動で楽しいロータリーライフを！一人一人の会員がクラブにとって重要な

役割を持っています！強いクラブにする為に会員を増やしていきましょう！ 

 以上でございます。ありがとうございました。 

 

 

 

次回例会案内 
 

令和５年８月１６日（水）は定款第７条第１節（ｄ）（１）による休会 

令和５年８月２３日（水）ガバナー公式訪問（高浜ＲＣ合同） 

第 2760 地区 ガバナー   酒井法丈氏 

  〃   地区幹事   杉浦敏夫氏 

  〃   地区スタッフ 福田功二氏 


